



¿Puede convertirse la Unión europea en una gran potencia?



Autor : Maxime Lefebvre

La Fundación Robert Schuman publica una "question d'Europe" de Máxime Lefebvre sobre el proyecto de una "Europa potencia". La crisis que atraviesa la Unión Europea la lleva a plantearse más preguntas sobre su futuro. Si la Unión Europea sale más unida y más solidaria, entonces podría dotarse de los medios necesarios para reforzar su presencia en la escena internacional. Sería vano comprender el concepto de una "Europa potencia" como una potencia westfaliana, con una política exterior y una política de defensa totalmente unificadas. La Unión Europea desarrolla un "smart power" a medio camino entre el "hard power" (Potencia militar) y el "soft power" (el arte de la persuasión). Por último, una buena colaboración entre los Estados miembro y las autoridades de Bruselas es la condición de la afirmación de una "Europa potencia".

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Presupuesto - Pacto presupuestario **Crisis financiera** : BCE - Austria - Irlanda - Polonia - Reino Unido - Italia - Portugal **Comisión** : Productos financieros - Transportes - Fraudes **Parlamento** : ACTA - Respuesta/Crisis - Projects bonds - Trenes **Consejo** : Productos derivados **Finlandia** : Defensa **Francia** : Franco-alemán - Siria **Grecia** : Privatizaciones **Hungría** : Banco Central **Italia** : Alemania **República Checa** : Gobierno **Rumanía** : Destitución **Reino Unido** : Aeronáutica - Defensa **Kosovo** : Soberanía **Ucrania** : Justicia/TEDH - Crisis política **CERN** : Bosón/Higgs **ONU** : Bielorrusia **OSCE** : Congreso **OTAN** : Ucrania **Publicaciones** : Estados bálticos **Eurobarómetro** : Ciberseguridad **Estudios/Informes** : Grecia - UE/Rusia - Schengen - Finanzas **Cultura** : Exposición/Londres - Festival/Austria - Festival/Avignon - Jazz/Niza - Festival/Aix - Festival/Verona - Exposición/Alemania

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

Seis meses para concluir el Marco financiero plurianual



El 11 de julio, la Fundación Robert Schuman organiza en Bruselas un encuentro con Andreas Mavroyiannis, ministro chipriota de asuntos europeos y Reimer Böge, miembro del parlamento europeo y ponente del marco financiero plurianual. El debate lo animará Jean-Dominique Giuliani, Presidente de la Fundación. Los ponentes evocarán los actuales retos del marco financiero plurianual y las perspectivas políticas. El marco financiero plurianual deberá concluirse durante la presidencia chipriota del Consejo,

antes de final de año... [Leer más](#)

Comprender el pacto presupuestario europeo



10 Estados miembro (Austria, Alemania, Lituania, Letonia, Irlanda, Dinamarca, Rumanía, Eslovenia, Portugal y Grecia) ya han ratificado el pacto presupuestario. La Fundación Robert Schuman va actualizando un cuadro recapitulativo de las ratificaciones en los diferentes países de la Unión. También propone una nota en la que explica el tratado... [Leer más](#)

Crisis financiera :

El BCE baja sus tipos de interés



El 5 de julio de 2012, el Presidente del Banco Central Europeo, Mario Draghi, anunció que el Consejo de Gobierno había decidido bajar sus tipos de interés del 1% al 0,75%. Se trata del nivel más bajo desde su creación. Esta medida debería permitir apoyar al crecimiento europeo al tiempo que se sigue con el objetivo principal del Banco Central Europeo de lucha contra la inflación. Por último Mario Draghi mostró el apoyo de su institución a las últimas decisiones de la Unión Europea, particularmente en términos de gobernanza económica y monetaria y de restauración del sistema financiero... [Leer más](#)

El parlamento austríaco da su luz verde al MEE y al pacto presupuestario



El 4 de julio de 2012, los diputados austríacos del Nationalrat aprobaron el Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEE) y el Tratado sobre estabilidad, coordinación y gobernanza (TECG). El MEE necesitaba una mayoría de dos tercios que se tradujo por el voto favorable de los Verdes, los socialdemócratas y los conservadores. 126 de los 183 diputados votaron a favor del MEE y 53 en contra. El pacto presupuestario (TECG) se adoptó con una mayoría de 103 votos contra 60. Respecto al pacto presupuestario, la Fundación Robert Schuman ha puesto en línea una página especial que contiene una nota explicativa del tratado así como un cuadro recapitulativo de los procedimientos de ratificación en los diferentes Estados miembro... [Leer más](#)

La tasa de paro irlandesa se sitúa en un 14,9% en junio de 2012



El 4 de julio de 2012, la Central Statistics Office (CSO), oficina nacional irlandesa de estadísticas, anunció que la tasa de paro en junio de 2012 ascendía al 14,9%, con un total de 451.974 parados. La oficina irlandesa ya había revisado al alza sus previsiones en junio, del 14,3% al 14,7% lo que no había impedido que el Fondo Monetario Internacional (FMI) saludara las reformas que había puesto en marcha Irlanda... [Leer más](#)

Baja el paro en Polonia



El ministro de Trabajo polaco Wladyslaw Kosiniak-Kamysz publicó el 5 de julio de 2012 las cifras del paro de Polonia para el mes de junio. El número de parados asciende a 1,97 millones, lo que confirma la bajada registrada desde hace algunos meses. Así, el paro asciende a un 12,4% de la población activa (contra un 12,6% en mayo y un 12,9% en abril). A pesar de esta perspectiva favorable, la tasa de paro se mantiene más elevada que en junio de 2011 que fue de un 11,8%... [Leer más](#)

El Banco de Inglaterra inyecta 50.000 millones de libras



El 5 de julio de 2012, el Banco de Inglaterra (BoE) anunció la inyección de 50.000 millones de libras esterlinas, es decir 62.200 millones de euros, en la economía británica. Esta inyección permite subir el importe total del programa de apoyo a la economía del país a 375.000 millones de libras. Por otra parte mantuvo estable su tipo de interés en el 0,5%... [Leer más](#)

Un plan de austeridad para ahorrar 26.000 millones de euros en 3 años



El 6 de julio de 2012, el gobierno italiano aprobó un plan de austeridad que pretende ahorrar 26.000 millones de euros en tres años. Mario Monti, Presidente del consejo italiano, también aprobó un decreto sobre la congelación temporal de la contratación de funcionarios y una reducción gradual del número de altos funcionarios. El gobierno anunció que quería evitar cualquier subida de impuestos hasta junio de 2013 y "que quería reducir los gastos excesivos sin que ello afecte a la calidad de los servicios"... [Leer más](#)

Los esfuerzos los deben hacer todos



La supresión del 13º y 14º mes de salario de los funcionarios y de los jubilados portugueses, medida faro de la política de austeridad de este país bajo asistencia financiera internacional, ha sido juzgado anticonstitucional por el Tribunal Constitucional el 5 de julio. Estos recortes constituyen una "violación del principio de igualdad" inscrito en la Constitución portuguesa porque impone a los funcionarios y a los jubilados "un sacrificio suplementario sin equivalente para el conjunto de los ciudadanos", explica el Tribunal Constitucional. El gobierno portugués replicó que pretendía extender a todos los portugueses los recortes salariales que se limitaban hasta ahora a los funcionarios y los jubilados. "La única solución para mantener la voluntad de ajustar las finanzas, esencial para que Portugal cumpla sus compromisos, es extender las medidas a los demás", declaró... [Leer más](#)

Comisión :

Más seguridad para los consumidores de productos financieros



El 3 de julio de 2012, la Comisión Europea propuso una legislación con el fin de reforzar la seguridad de los consumidores en el ámbito de los servicios financieros. Constatando la falta de confianza que ha provocado la crisis, la Comisión se ha dado cuenta de que los productos que se venden no siempre corresponden a las necesidades de los consumidores. El paquete se compone de tres propuestas legislativas: la revisión de la Directiva de Mediación de Seguros (IMD II); una propuesta de Reglamento sobre los documentos informativos clave en relación con los productos preempaquetados de inversión minorista; y una propuesta de refuerzo de la protección de quienes compren fondos de inversión (OICVM). Según Michel Barnier, Comisario europeo del mercado interior, este paquete pone al consumidor en el centro del proceso, para que pueda "elegir un producto basándose en informaciones claras y fiables"... [Leer más](#)

Derechos de los pasajeros: una nueva aplicación para conocer sus derechos



La Comisión Europea lanza, durante las vacaciones de verano, una nueva aplicación smartphone para informar a los pasajeros de sus derechos en caso de anulación o retraso de los vuelos, de cambio de hora... Esta aplicación que funciona con 4 plataformas móvil (iPhone e iPad de Apple, Android de Google, Blackberry de RIM y Windows Phone 7 de Microsoft) y que está disponible en 22 lenguas de la UE, cubre todo el transporte ferroviario y aéreo. La aplicación explica los derechos de los pasajeros para cada posible problema. Por ejemplo, si usted no puede embarcar debido a un vuelo anulado, puede aspirar a una indemnización cuyo importe oscilará entre 125 y 600 euros. La aplicación también señala a quién dirigirse para presentar una reclamación si considera que no se han respetado sus derechos... [Leer más](#)

La OLAF investiga sobre los fraudes al presupuesto de la Unión



El 3 de julio de 2012, la Oficina europea de lucha contra el fraude (OLAF) hizo público su informe anual del año 2011. Según las cifras comunicadas, en el 2011 hubo 463 casos, 691 millones de euros de recaudación y un total acumulado de 511 años de cárcel. El combate de la OLAF reviste una importancia particular en la crisis económica actual. El informe contiene sobre todo infracciones que afectan al presupuesto de la Unión Europea (contrabando de biodiesel, o licitaciones fraudulentas en el ámbito de los

Fondos estructurales). En efecto, la resolución de un caso de fraude a los fondos estructurales descubierta por las autoridades italianas permitió recuperar 382 millones de euros... [Leer más](#)

Parlamento :

El Parlamento europeo rechaza el acuerdo comercial contra la falsificación



El 4 de julio de 2012, los diputados europeos rechazaron por 478 votos en contra, 39 a favor y 165 abstenciones, el Convenio comercial contra la falsificación, más conocido como ACTA, celebrado entre la Unión Europea y otros 10 países entre los que se encuentran Estados Unidos, Japón, Canadá, Australia, Corea del Sur, Marruecos y México y que pretende mejorar la aplicación de las leyes contra las falsificaciones a escala internacional. Es la primera vez que el Parlamento europeo veta un acuerdo internacional sobre el comercio. Así, ni la Unión Europea, ni ninguno de sus Estados miembro podrá adherir al tratado. El ponente David Martin (S&D, UK) había pedido que se votara en contra por el peligro que suponía ACTA para las libertades de los ciudadanos, aunque haya que adoptar medidas para defender mejor la propiedad intelectual... [Leer más](#)

El Parlamento europeo pide propuestas concretas "antes de septiembre"



En una resolución adoptada el 4 de julio de 2012 por 501 votos a favor, 132 en contra y 38 abstenciones, los diputados subrayan la importancia de las medidas adoptadas durante el consejo europeo para hacer frente a la crisis. Consideran que se ha dado un paso importante hacia una unión bancaria. Sin embargo, piden a la Comisión que presente "antes de septiembre" propuestas concretas para reforzar la Unión económica y monetaria. Consideran que el informe de Herman Van Rompuy es un buen punto de partida. No obstante no hay que implicar sólo a las instituciones europeas sino también a los parlamentos nacionales, los interlocutores sociales y la sociedad civil... [Leer más](#)

Lanzamiento de la fase piloto de los "projects bonds"



El 4 de julio de 2012, los diputados europeos dieron su luz verde con 579 votos a favor, 32 en contra y 9 abstenciones al lanzamiento de la fase piloto de los "projects bonds". Se trata de préstamos garantizados por el Banco Europeo de Inversión (BEI), que servirán para financiar grandes proyectos de infraestructuras. Según las estimaciones de la Comisión, con unos 230 millones de euros de garantías del presupuesto europeo, estos "projects bonds" permitirán movilizar 4.300 millones de euros entre los inversores privados... [Leer más](#)

Espacio ferroviario europeo único



El 3 de julio de 2012, los diputados europeos adoptaron una resolución destinada a estimular la oferta y mejorar la calidad de los servicios de flete y la de los pasajeros internacionales. Este texto confirma la separación contable entre los gestores y los usuarios de las redes, con el fin de garantizar una competencia leal. Los reguladores, tanto nacionales como independientes, velarán por la buena aplicación de las reglas de la competencia. El texto también contiene medidas que incitan a modernizar los trenes para que sean más seguros y menos ruidosos. Ahora el Consejo deberá adoptar el texto en diciembre. La Comisión también debería proponer próximamente un texto que favorecerá la liberalización del transporte ferroviario de los pasajeros en los mercados nacionales... [Leer más](#)

Consejo :

Más transparencia sobre los productos derivados



El 4 de julio de 2012, el Consejo aceptó todas las enmiendas votadas por el Parlamento europeo al texto que pretende reforzar la transparencia de los productos derivados. Este texto prevé sobre todo la compensación de todos los contratos por medio de un intermediario, así como la obligación de declarar todos los contratos de productos

derivados OTC. La Autoridad europea de los mercados financieros asegurará el control de este mercado y en particular el respeto de este texto, que entrará en vigor a finales del 2012... [Leer más](#)

Finlandia :

Nuevo Ministro de Defensa



El jefe del partido que representa a la minoría de habla sueca en Finlandia, Carl Haglund, asumió sus funciones de Ministro de Defensa el 5 de julio de 2012, sustituyendo a Stefan Wallin, que dimitió. Carl Haglund, de 33 años, diputado europeo desde el 2009, es el miembro más joven de la gran coalición gubernamental finlandesa que dirige Jyrki Katainen... [Leer más](#)

Francia :

Fiesta de la amistad franco-alemana en Reims



El presidente francés François Hollande y la canciller alemana Angela Merkel se encontraron el 8 de julio de 2012 en Reims para celebrar el 50º aniversario de la reconciliación franco-alemana. Cincuenta años después del encuentro del general Charles de Gaulle y del canciller Konrad Adenauer en la misma ciudad, ambos dirigentes hicieron un llamamiento al refuerzo de los lazos de amistad entre ambos países. "Nuestra amistad inspira a Europa. No queremos dar una lección, solo queremos dar ejemplo.", dijo François Hollande. Angela Merkel destacó que "Europa es mucho más que una moneda, y la relación francoalemana es ineludible, marcó muy claramente la unificación europea que ha hecho progresar", pero "no es una relación exclusiva, todos están invitados a unirse"... [Leer más](#)

Tercera conferencia de "Amigos del pueblo sirio"



El 6 de julio de 2012 se reunieron en París los "Amigos del pueblo sirio", grupo del que forman parte un centenar de Estados y varios representantes de la oposición siria. Los participantes pidieron solemnemente al régimen sirio que respete sus compromisos para poner totalmente en marcha el plan de salida de la crisis en seis puntos de Kofi Annan, enviado especial conjunto de Naciones Unidas y de la Liga árabe. También pidieron a todos los sirios y a todas organizaciones de la sociedad civil que se disocien públicamente de las violaciones de los derechos humanos cometidas por el régimen sirio. Rusia y China, miembros permanentes del Consejo de seguridad de la ONU, boicotearon la reunión oponiéndose a una salida forzosa del presidente sirio... [Leer más](#)

Grecia :

Antonis Samaras obtiene la confianza del Parlamento



El 6 de julio de 2012, en su discurso de política general ante el Parlamento, el Primer ministro griego Antonis Samaras dijo que trataba de convencer a sus socios europeos para privilegiar la reactivación sobre el rigor pidiendo dos años más para que Grecia pueda sanear sus finanzas públicas, a cambio de una aceleración de las privatizaciones. "Pedimos dos años para el ajuste presupuestario" que en un principio se pensó para finales del 2014, dijo. Para dar ciertas garantías, el Sr. Samaras presentó 9 medidas "inmediatas" centradas en una aceleración de las privatizaciones. También anunció una amnistía fiscal para los que vuelva a traer al país los fondos que se han ido al extranjero, destacando que era imperativo que el país recobrara la liquidez. El jefe de Gobierno obtuvo el 8 de julio el voto de confianza del Parlamento con 179 de los 300 diputados... [Leer más](#)

Hungría :

Votada la ley sobre el Banco Central

El 6 de julio de 2012, el Parlamento húngaro votó la versión definitiva de la ley sobre el Banco central. Esta ley había suscitado la inquietud del FMI y del BCE antes de que se adoptaran las



modificaciones necesarias, lo que ha permitido desbloquear una ayuda de 15.000 millones de euros. El partido conservador del Primer ministro Viktor Orban obtiene, ya él sólo, la mayoría de dos tercios requerida para tal ley. Así pues 283 diputados votaron a favor, 30 en contra y 3 se abstuvieron... [Leer más](#)

Italia :

Cumbre bilateral Italia-Alemania



El jefe del Gobierno italiano Mario Monti y la Canciller alemana Angela Merkel procuraron el 4 de julio de 2012, durante la cumbre germano-italiana, disipar cualquier malentendido sobre posibles tensiones durante el Consejo europeo de Bruselas. Dando muestras de una "excelente armonía", la Sra Merkel afirmó en una rueda de prensa común con el Sr. Monti: "hemos encontrado soluciones satisfactorias para todo el mundo". "No atravesamos un periodo fácil, pero queremos superar juntos las dificultades"... [Leer más](#)

República Checa :

Nuevo Ministro de Justicia en la República Checa



Pavel Blažek, vicepresidente del Partido cívico demócrata (ODS) del Primer ministro checo, Petr Necas, ha sido nombrado el 3 de julio de 2012 Ministro de Justicia. Reemplaza a Jiri Pospisil, cesado por el jefe de Gobierno. Se espera que el nuevo ministro continúe con la reforma de la justicia checa y reduzca el presupuesto de este sector... [Leer más](#)

Rumanía :

El Parlamento destituye al Presidente en Rumanía



El 6 de julio de 2012 los parlamentarios rumanos votaron a favor de la destitución del presidente Traian Basescu por 256 de un total de 432 votos. Esta destitución sólo será definitiva si se valida en el referéndum que se celebrará el 29 de julio. Entre tanto será el Presidente del Senado, Crin Antonescu, Jefe de la Unión social liberal (USL), quién asumirá la interinidad al frente del Estado. Ante las inquietudes expresadas por la Comisión Europea en cuanto a la estabilidad del país, el Primer ministro, Victor Ponta, quiso tranquilizar a sus socios europeos declarando que Rumanía seguiría siendo un "Estado de derecho" conforme a los "estándares europeos"... [Leer más](#)

Reino Unido :

Salón aeronáutico de Farnborough



El 9 de julio de 2012 abrió sus puertas el Salón aeronáutico de Farnborough. El constructor aeronáutico americano Boeing debería anunciar grandes ventas, en particular de su nuevo aparato 737 MAX. Airbus debería mostrarse más discreto, aunque el constructor europeo anunció la semana pasada su implantación en Alabama, Estados Unidos... [Leer más](#)

Drástica reducción de efectivos en el ejército



El ministro británico de Defensa, Philip Hammond, describió el 5 de julio de 2012 ante los diputados la reducción de efectivos que afectarán al 20 % del personal del ejército regular de aquí al 2020, provocando la supresión de 17 unidades. Con este régimen de reducción drástica que se lleva a cabo en el marco de la "Revisión estratégica de la defensa y de la seguridad" (SDSR), los efectivos de las fuerzas armadas británicas estarán en su nivel más bajo desde principios del siglo XIX. El ministro reconoció que esta reducción de efectivos era "difícil" y que la noticia "sería mal recibida" en las unidades afectadas pero que era "justa y equilibrada". Considera

que el plan se ha concebido "de forma que se minimiza el impacto de la reducción de efectivos y se maximiza la eficacia del ejército"... [Leer más](#)

Kosovo :

Kosovo accederá a la "soberanía plena" en septiembre de 2012



El 2 de julio de 2012, el Grupo Internacional de Supervisión de Kosovo (ISG, International Steering Group) anunció en un comunicado que Kosovo accederá a la "soberanía plena" en septiembre de 2012. Esta decisión, que se esperaba desde enero de 2012, será efectiva en septiembre, con el fin de dejarle al gobierno kosovar el tiempo necesario para adoptar los textos legislativos correspondientes. El Primer ministro kosovar, Hashim Thaçi consideró que se trataba de una "nueva etapa" para su país. El anuncio de esta decisión también significa el fin de la misión de vigilancia que ha realizado el ISG, grupo formado por 25 países que han apoyado la independencia de Kosovo del 17 de febrero de 2008... [Leer más](#)

Ucrania :

EL TEDH juzga arbitraria la detención del antiguo ministro Lutsenko



El 3 de julio, el Tribunal europeo de Derechos humanos sentenció, en el caso Lutsenko contra Ucrania, que la detención del demandante, uno de los principales dirigentes de la oposición, era arbitraria y que la legalidad de su detención no había sido objeto de un control adecuado... [Leer más](#)

Ucrania: la ley sobre el idioma ruso provoca una verdadera crisis política



El 4 de julio de 2012, un millar de manifestantes se manifestaron siguiendo el llamamiento de la oposición, particularmente de la antigua Primera ministra ucraniana encarcelada, Yulia Tymochenko, con el fin de protestar contra la adopción definitiva, el 3 de julio, de una ley sobre el idioma ruso aprobado por 248 votos de los 450 diputados. Las manifestaciones son de tal magnitud que el presidente ucraniano, Viktor Yanoukovitch, convocó ese mismo día a los líderes de los diferentes grupos parlamentarios con el fin de discutir sobre la forma de acabar con la polémica. Esta ley ha suscitado siempre mucha polémica, ya que es como volver a dar al idioma ruso el estatuto de segunda lengua oficial. El Parlamento ucraniano aplazó la aprobación hasta el 4 de septiembre. "El Presidente no puede validar la ley debido al gran número de violaciones durante su adopción", declaró el Presidente del Parlamento, V. Litvine, en una entrevista... [Leer más](#)

CERN :

Descubrimiento del bosón de Higgs



El 4 de julio de 2012, los físicos del CERN (Organización europea para la investigación nuclear) descubrieron oficialmente el bosón de Higgs. La existencia de esta partícula, que se supone que está en el origen de las interacciones con todas las demás partículas que existen, ya la habían deducido los físicos Peter Higgs, François Englert y Robert Brout en 1964. La confirmación de la existencia de esta partícula constituye un gran cambio que va a influir en nuestra comprensión del universo... [Leer más](#)

ONU :

Creación de un enviado especial para vigilar a Bielorrusia



El 5 de julio de 2012, el Consejo de derechos humanos de la ONU decidió crear un puesto de enviado especial para vigilar la situación de los derechos humanos en Bielorrusia. Instaurado tras una petición de la Unión Europea, el puesto consistirá en hacer recomendaciones sobre la situación en Bielorrusia con el fin de ayudar, sobre todo al gobierno, a asumir sus obligaciones en lo que respecta a derechos humanos. Entre las violaciones que preocupan al Consejo figuran las crecientes restricciones a la libertad de asociación, de reunión, de opinión y de expresión, incluso para los medios de comunicación, así como las alegaciones de tortura y maltrato durante la

detención provisional y la violencias y acoso a organizaciones de la sociedad civil. Bielorrusia anunció que no reconocería este mandato de enviado especial y que no cooperaría con él... [Leer más](#)

OSCE :

21ª sesión anual de la asamblea parlamentaria de la OSCE

 El 5 de julio de 2012 se abrió en Mónaco la 21ª sesión anual de la asamblea parlamentaria de la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa. Los derechos humanos fueron la prioridad de los debates. El 8 de julio se adoptó una resolución sobre el programa nuclear iraní, pero la propuesta de ampliar la colaboración con los Estados no miembro del Mediterráneo para incluir a la Autoridad nacional palestina fue rechazada después de unos intensos debates por 28 votos en contra, 22 a favor y 7 abstenciones. También votaron una resolución que pide a los parlamentos nacionales que prohíban los visados y congelen las ayudas al respeto de los derechos humanos a los países que los violen... [Leer más](#)

OTAN :

El Presidente de la Asamblea parlamentaria de la OTAN viaja a Ucrania



Los días 3 y 4 de julio de 2012, el Presidente de la Asamblea parlamentaria de la OTAN, Karl Lamers viajó a Ucrania para entrevistarse con las autoridades ucranianas sobre el "aparente retroceso de los avances democráticos de Ucrania" y el encarcelamiento de antiguos responsables políticos. Después de visitar a Yulia Timochenko, expresó la necesidad de asegurar a la antigua Primer ministro unas condiciones de trato adaptadas, pero también a Iouri Yuriy Loutsenko, antiguo ministro de Interior y a Valeriy Ivashchenko, antiguo Ministro de Defensa. También insistió sobre las relaciones entre la Asamblea parlamentaria de la OTAN y el Parlamento ucraniano, la Verkhovna Rada, y a este respecto se mostró muy preocupado por una justicia selectiva y la falta de independencia de la magistratura... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Publicaciones :

Los Estados bálticos en transición



Las ediciones Peter Lang publican una obra titulada "Los Estados bálticos en transición - la vuelta a Europa" de Céline Bayou y Matthieu Chillaud (dir.). El prólogo de esta obra, publicada con el apoyo de la Fundación Robert Schuman, es del Presidente de la Fundación, Jean-Dominique Giuliani... [Leer más](#)

Eurobarómetro :

Los europeos muy preocupados por la ciberseguridad



Según la última encuesta Eurobarómetro publicada el 9 de julio, el 89% de los usuarios de internet en la Unión Europea evitan divulgar datos de carácter personal en la red, y el 74% piensan que durante el último año aumentó el riesgo de ser víctima de un acto de cibercriminalidad. Por otro lado, el 12% de los internautas de la Unión Europea ya han sido víctimas de un fraude en la red, y el 8% de una usurpación de identidad. Sin embargo, el 53% de los usuarios de internet no han cambiado ninguna sus contraseñas durante el año pasado... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

"Una nueva visión para Grecia"



El instituto alemán Stiftung Wissenschaft und Politik (SWP) publica un estudio de Daniela Schwarzer titulado "Una nueva visión para Grecia" que analiza la situación del país tras las elecciones legislativas. La autora hace una lista con una serie de recomendaciones para realizar reformas económicas y reforzar las administraciones locales... [Leer más](#)

Asociación euro-rusa: relaciones complicadas



La Fundación para las Relaciones Internacionales y el Diálogo Exterior (FRIDE) publica dos estudios sobre las relaciones entre la Unión Europea y Rusia. El primero trata sobre la cumbre de San Petersburgo que se celebró a principios del mes de junio de 2012. Este estudio pone en evidencia los tímidos avances obtenidos y la difícil relación entre ambas potencias debido a la recíproca desconfianza y las divergencias en cuanto a táctica y prioridades. El segundo estudio se interesa por el nuevo contexto en el que evoluciona la colaboración (la vuelta al poder de Vladimir Putin en Rusia y la crisis económica en la Unión Europea) que complica la relación en la medida en que los intereses económicos a corto plazo prevalecen sobre los compromisos políticos a largo plazo... [Leer más](#)

Otro enlace

Schengen y la solidaridad: el frágil equilibrio entre confianza mutua y desconfianza



El European Policy Centre publicó un estudio de Yves Pascouau sobre el funcionamiento del espacio Schengen. Tras la Primavera árabe y la llegada de tunecinos a sus costas, Italia, que no obtuvo el apoyo esperado de la Unión Europea, acudió a Francia, y esta decisión provocó un aumento de las patrullas en las fronteras francesas del espacio Schengen. Esta respuesta, que Cecilia Malmström, comisaria de Asuntos de interior, calificó de inadecuada, era tanto un reflejo de protección como una llamada a la solidaridad. Las decisiones tomadas tras la Primavera árabe contenían brotes de desconfianza entre países, frenos a la libertad de circulación. Para el autor, se trata de un ejemplo. Se han visto afectados otros ámbitos pero concluye que el espacio Schengen y la libre circulación no se verán afectados... [Leer más](#)

Propuesta de reglamento para los productos de inversión minorista



El grupo Cicero publicó el 3 de julio su informe sobre la propuesta de reglamento de la Comisión Europea relativa a los productos de inversión minorista que ofrece a los pequeños inversores la posibilidad de acceder a los mercados financieros. La regulación pretende crear un documento con las informaciones clave que los diseñadores de productos de inversión deberán establecer y comunicar a los inversores particulares cuando éstos quieran comprar dichos productos. Se trata de la primera de tres propuestas legislativas del mismo paquete adoptado por la Comisión el 3 de julio y que pretende mejorar la protección de los consumidores en el ámbito de los servicios financieros... [Leer más](#)

Cultura :

Me llamo Bond, James Bond



Hasta el 5 de septiembre de 2012, el Barbican Centre de Londres le dedica una exposición al más célebre de los espías: James Bond. La exposición, "Designing 007 - Fifty years of Bond Style", permite seguir los pasos de las numerosas aventuras del más british de los espías a través de los trajes de 007, de las chicas Bond, los inventos o gadgets e incluso el mobiliario... [Leer más](#)

Festival tirolés en Erl, Austria



El Festival tirolés de Erl (Austria) propone, hasta el 29 de julio de 2012, óperas, conciertos y música de cámara en un entorno idílico. Fundado por el escenógrafo y director de orquesta, Gustav Kuhn, el festival reúne cada año a melómanos del mundo entero. En el programa de este año figuran en particular: Wagner, Puccini, Beethoven, Händel..... [Leer más](#)

66ª edición del Festival de Avignon

Convertida en "ciudad-teatro", Avignon presenta, hasta el 28 de julio de 2012 y como cada año, unos cuarenta espectáculos diferentes en unas 300 representaciones en el marco de su célebre Festival de teatro. En torno a estos espectáculos también se organizan



encuentros con los artistas del Festival, lecturas de textos inéditos, proyección de películas o incluso exposiciones. El artista asociado de esta 66ª edición es el actor y director Simon McBurney... [Leer más](#)

Festival de Jazz en Niza



Hasta el 12 de julio de 2012 se celebra el Niza Jazz Festival con Dee Dee Bridgewater como madrina. En esta 19ª edición, la programación es particularmente rica: Herbie Hancock, Ron Carter, Ahmad Jamal, y muchos otros. También se espera a varios músicos de jazz franceses junto a la cantante belga Selah Sue y junto a la nueva sensación del jazzvocal masculino Gregory Porter. El festival también rinde homenaje al espíritu zingano y gitano con la presencia especial de Thomas Dutronc y de Emir Kusturica... [Leer más](#)

Festival internacional de arte lírico en Aix en Provence



Hasta el 27 de julio de 2012 se celebra en Aix-en-Provence uno de los más prestigiosos festivales de arte lírico europeo que acoge, cada año, un panel excepcional de cantantes, directores de orquesta y directores. En la agenda del mes de julio: las "Bodas de Figaro" y "La jardinera fingida" de Mozart o incluso "David y Jonathas" de Marc-Antoine Charpentier. Los melómanos y aficionados de arte lírico y de ópera también podrán escuchar "El Niño y los sortilegios" de Maurice Ravel y "El contrato de matrimonio" de Rossini. Al tiempo que se celebra el festival, se invita al público a descubrir a jóvenes talentos, voces líricas, cantos del mundo e incluso jazz en distintos lugares de la ciudad... [Leer más](#)

Festival de la Arena de Verona



Hasta el 2 de septiembre de 2012 se celebra la 90ª edición del Festival de Verona. Se presentarán numerosas óperas, entre ellas: "Las bodas de Figaro" de W. Mozart, "Tosca" de G. Puccini, "Carmen" de G. Bizet.... [Leer más](#)

Tesoros de los archivos Goethe y Schiller en Weimar



Con motivo de la reapertura de los archivos Goethe y Schiller en Weimar después de dos años de renovación, la "Klassik Stiftung Weimar" le dedica una exposición especial a Goethe y Schiller titulada "Schätze des Goethe - und Schiller - Archivs" (Tesoros de los archivos Goethe y Schiller). Esta exposición presenta sobre todo manuscritos de Goethe, Schiller, Herder y Wieland así como cartas de Mozart y Beethoven. La exposición estará abierta al público hasta el 28 de septiembre... [Leer más](#)

Agenda :



9 de julio
Bruselas
Reunión del Eurogrupo (Ministros de Finanzas de la zona euro)



10 de julio
Bruselas
Consejo "Economía y Finanzas"

Nicosia
Reunión informal de Ministros de Sanidad

11
Jul. 11 de julio
Bruselas
Conferencia sobre el marco financiero plurianual

12
Jul. 12 de julio
Nicosia
Reunión informal de Ministros de Trabajo y política social

16
Jul. 16 y 17 de julio
Bruselas
Consejo "Agricultura y Pesca"
Nicosia
Reunión informal de Ministros de Transportes y telecomunicaciones

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



 Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Magali Balent, Pauline Massis Desmarest, Inga Groth, Charles de Marcilly, Pierre Thibaudat ;
Perle Baillard, Fabrice Laffargue, Mélanie Laplace, Camille Stephan.

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}